



Entre autres, les Tmeltu ont pu découvrir ce qu'était un « terrier », un « cahier de doléances », mais aussi voir des plans cadastraux datant de l'époque napoléonienne ainsi que les matrices leur correspondant, ou encore découvrir le passé de leur lycée « Charles et Adrien Dupuy » (depuis le Collège de Jésuites / les locaux en centre-ville du Puy-en-Velay (cf. actuel Collège Lafayette ; la parcelle de la Roche-Arnaud autrefois composée de vignes, puis d'une forêt avant d'accueillir dans les années 70, le site de leur actuel établissement)



<https://archives43.fr/>

Je suis archiviste, mon métier et celui de mes collègues consiste à traiter les documents en 4 temps, que nous appelons aussi, dans notre « jargon » les « 4 C » :

- COLLECTER**
- CLASSER**
- CONSERVER**
- COMMUNIQUER**



**Mardi 17 janvier 2023** – La classe de Tmeltu s'est rendue aux Archives départementales pour assister à une riche séance (en 2 parties) de découverte des locaux, du travail accompli sur place.

- dans un premier temps, un atelier de présentation « A la découverte de documents d'archives anciens et plus récents » (du XIV<sup>ème</sup> s. au XX<sup>ème</sup> s.), afin d'être sensibiliser aux missions et métier d'archiviste. Ils ont eu tout le loisir de pouvoir poser des questions à M. Rahon, qui leur a patiemment expliqué les 4 étapes clés du métier (les 4 C), de même qu'a aidé à déchiffrer certains documents dont la graphie ancienne gênait parfois le sens du message contenu dans le support.

- dans un second temps, une visite débutant par la salle de lecture (des chercheurs ou particuliers venant consulter tout type de documents), se poursuivant par une série de magasins d'archivage remplis de boîtes de documents (leur permettant d'apercevoir ainsi une partie des quelques 18km de stockage actuel), des méthodes de conservation des documents dans des boîtes « longue conservation », des sceaux de documents médiévaux (archives d'hospices ou de notaires), pour finir par la « verrière du 4<sup>ème</sup> étage » avec la présence d'un ancien hygromètre, des plans d'architectes...



Exemple de sceau comparable à ceux découverts

